
NO. 意見・提案内容 回答

1 街灯を設置してほしい。
街灯は町会長さんから要望をお聞きして設置しており、市内全
域でＬＥＤ化を進めています。

2 公園を広くし色々な遊具を設置して
ほしい。

3 公園に雨でも使用できる遊具を設置
してほしい。

4 公園でボールで遊びができるよう
フェンスを作ってほしい。

5 公園に時計や噴水を設置してほし
い。

6 地区ごとに気軽に行ける公園を増や
してほしい。

7 公園に植物を増やすなどして自然と
触れ合える場所にしてほしい。

8 公園にごみ箱を置かないでほしい。

9 公園にごみ箱を設置しトイレもきれ
いにしてほしい。

10 最上川ふるさと総合公園やグリバー
さがえに、遊具を設置してほしい。

11 グリバーさがえに花畑を造ってほし
い。

12 他の学校との交流学習を増やしてほ
しい。

他校の皆さんと交流することは、大変素晴らしいことです。ス
クールバスの活用やインターネットを使ったテレビ電話の活用
などを検討していきます。

13 気軽に乗れる市バスを白岩まで運行
してほしい。

現在、白岩地区を山交バスが運行していますが、4月からは西
川町と協力してバスの運行時間や料金の見直しを行い、皆さん
がより利用しやすいものになるよう検討しております。

14 高松地区にバスを運行してほしい。

現在、高松地区の112号線を山交バスが運行しています。
4月からは西川町と協力してバスの運行時間や料金の見直しを
行い、皆さんがより利用しやすいものになるよう検討しており
ます。

15
寒河江の特産品を県外の道の駅や
スーパーに置いてＰＲをしてほし
い。

提案いただいた内容について検討し、ＰＲを行ってまいりま
す。

16 各教室に電子黒板とパソコンを設置
してほしい。

17 各教室にエアコンを設置してほし
い。

18 各教室に扇風機を設置してほしい。

19
各地区に、年間を通して子どもが遊
べる場所や自由に使える図書館等の
施設を造ってほしい。

20 子どもや高齢者が楽しめる施設を
造ってほしい。

21 訪れた人同士みんな仲良くなれる公
共施設を造ってほしい。

この度、地域の公園に設置してある遊具の安全点検を実施いた
しました。今後、地域の皆さんの要望などをお聞きして、遊具
の更新や古くなった遊具の撤去などを行っていきます。
フェンスや時計などの設置については、設置の仕方や管理など
について地域の皆さんと話し合いが必要です。今後、どのよう
な方法で皆さんの要望に沿えるか検討してまいります。
引き続き、多くの方が満足できる魅力ある公園になるよう整備
してまいりますので、協力をお願いします。

ごみについては、ごみ箱を設置するのではなく、ごみを出さない、ご
みは持ち帰ることにより公園をきれいな状態で使っていただけるもの
と思います。トイレについては、各町会などから清掃をしていただいて
おります。引き続き、皆さんの協力をお願いします。

最上川ふるさと総合公園やグリバーさがえについては、皆さんが楽し
く遊んだり、くつろげたりできる施設となるよう計画的に整備してまい
ります。

電子黒板とパソコンは、各学校に設置しました。台数を増やす
ことについては、活用の様子を見ながら検討してまいります。
エアコン・扇風機については、計画的に設置してまいります。

年間を通して遊べる場所や図書館、色んな人と交流できる公共施設
については、皆さんの意見をお聞きしながら、どのような施設が望ま
しいのか検討してまいります。



22 映画館や遊園地等を造ってほしい。
映画館などの商業施設は、民間企業の取り組みとなりますので、そう
いう施設が来たくなるような活気あるまちづくりを目指してまいりま
す。

23
登校するとき出勤していく車のス
ピードが速いので、スクールゾーン
の看板を設置してほしい。

地域の方の意見をお聞きしながら、検討してまいります。

24 歩道の除雪をしてほしい。
皆さんが安心して通れるよう、きめ細かな除雪に取り組んでま
いります。

25 犯罪防止等のポスターを地区に貼っ
てほしい。

26 防犯パトロールの実施や防犯カメラ
を設置してほしい。

27 細い道でのパトカーの見回りや、こ
ども110番の家を増やしてほしい。

28

お年寄り向けのイベントを行ってほ
しい。子どもと大人（高齢者）が交
流するイベントを開催してほしい。
お年寄りを笑顔にするようなイベン
トを開催してほしい。

子どもと大人（高齢者）が笑顔で交流できるイベントを検討し
てまいります。皆さんもぜひ参加してください。

29
人がたくさん集まる場所で、飼い主
がいない動物たちの里親探しイベン
トをしてほしい。動物の命の大切さ
を、みんなに知ってほしい。

県の動物指導センターでは、月２回飼い主向けの講習会と合わ
せて飼い主と動物との出会いの場を設けています。市も県と協
力して広報活動などを行ってまいります。

30 小学生が農業体験できるイベントを
開催してほしい。

市内の各小学校では田植え・稲刈り・サクランボの栽培、つる
り里芋・サツマイモの苗植えや収穫、柿の樹上脱渋など、さま
ざまな農業体験学習を行っています。これらの農業体験学習の
中で農業の楽しみや喜びを知ってもらい、将来農家になる人が
増えてもらえたらと思っています。

31
寒河江が活気づく「いもにフェス
ティバル」のような秋のイベントを
企画してほしい。

「さがえ秋のうまいもの市」をはじめ秋のイベントを行ってお
りますが、今後、特色あるイベントを検討してまいります。

32 寒河江市の特色等を生かしたイベン
トを開催してほしい。

「さくらんぼ祭り」をはじめ、四季を通したイベントを開催し
ております。皆さんの意見をお聞きしながら充実してまいりま
す。

32
季節ごとの山形の食べ物を使った料
理やスイーツのお祭りを開催してほ
しい。

色んな団体と協力して、山形のおいしい食べ物を使用したイベ
ント開催について検討してまいります。

34
さくらんぼの種類当てゲームやつか
み取り等、さくらんぼを使った子ど
もが喜ぶようなイベントを開催して
ほしい。

さくらんぼの種吹きとばし大会を行っておりますが、今後、提
案いただいた内容も参考にしながら皆さんに喜んでいただける
ようなイベントの開催について検討してまいります。

地域の防犯活動は、防犯協会の方を中心に地域の特長に合った
取り組みをしています。防犯カメラは、市の施設への取り付け
を進めています。こども110番の家は警察署が設置しているの
で、より多く設置されるよう働き掛けていきます。



35
ボランティア活動で、市民みんなが
川をきれいにする日を作ってほし
い。

36 道端にごみ箱を置いてほしい。

37 ごみ拾いのボランティアを増やして
ほしい。

38 ふたがあるごみ箱を自動販売機の隣
や公園、地下道に置いてほしい。

39 ごみを減らして、自然環境を守って
ほしい。

40 リサイクルに協力し、ごみを減らす
活動を進めてほしい。

41 狭い道路を広くしてほしい。
皆さんの要望をお聞きしながら、交通量や道路の利用状況を確
認し計画的に整備してまいります。

42 ひとり親家庭の生活が苦しいとき、
お金を貸してほしい。

県において、ひとり親世帯の子どもの進学時の費用や父母の自
立のための資金を無利子、または低金利で貸しています。この
制度は、市の子育て推進課で相談に応じております。

43 ペットと散歩ができる、いこいの場
所がほしい。

どのような施設が良いのか、検討してまいります。

44 森林を増やしてほしい。

45 学校で植樹活動を行ってほしい。

46 環境や自然を守るために、緑を増や
してほしい。

47 緑を増やす市民運動を広げてほし
い。

48
公共施設やスーパーでのバリアフ
リー化を推進してほしい。体が不自
由な人のために、スロープや点字ブ
ロックを設置してほしい。

バリアフリー化や点字ブロックの設置などを計画的に進めてま
いります。

49
学校の近くに文房具屋さんを造って
ほしい。ショッピングモールなどの
大きい店を造ってほしい。

文房具店やショッピングモールなどの商業施設は民間企業の取
り組みとなりますので、そういう施設が来たくなるような活気
あるまちづくりを目指してまいります。

50 イベント時の駐車場を増やしてほしい。
駐車場を確保するため、努力をしています。シャトルバスなど
を利用するなど、協力をお願いいたします。

51 寿町の曲がり角に、カーブミラーを
付けてほしい。

52
小学校へ行く通学路で、トンネルか
ら出た所にカーブミラーを付けてほ
しい。

53
通学路に信号機を設置してほしい。
ゆ～チェリーとアグリランドの間
に、信号機（横断歩道）を設置して
ほしい。

信号機や横断歩道は、警察署と相談しながら設置しています。
皆さんが気付いたところがあったら、家族や先生にお知らせく
ださい。

54 バス停に椅子を付けてほしい。
市が運行している市内循環バスの停留所には、可能な所に椅子
を設置しています。バス会社の停留所については、機会をとら
えてバス会社に話をしてみます。

55
農業が盛んなのに野菜を売る店が少
ない。収穫してすぐ売ることができ
る、無人販売店を造ってほしい。

多くの人に、寒河江のおいしい野菜を食べてもらえるように、
農家の人たちと相談してまいります。

皆さんの協力により、市民一斉クリーン作戦や河川愛護デーの
時には、川をきれいにする活動を行っています。
ごみ箱は、交通や除雪作業の妨げになったり火事の原因になっ
たりする危険性もあり設置は難しいため、「ポイ捨てはしな
い！」という呼び掛けを進めてまいります。
現在、各学校で資源回収などのリサイクル活動を行っていま
す。これからも、ごみを減らしリサイクルを進め環境を守って
いく取り組みを行ってまいりますので、皆さんも協力してくだ
さい。

森林は、環境や自然を守るために大変重要な役割をしていま
す。皆さんの意見をお聞きしながら、色々な活動を支援してま
いります。

カーブミラーは、地区の安全協会と協力して設置しています。
皆さんが気付いたところがあったら、家族や先生にお知らせく
ださい。



56 さくらんぼとチェリンを一緒にＰＲ
してほしい。

さくらんぼのＰＲ時には、できるだけチェリンも一緒に行って
います。これからもっとＰＲしてまいります。

57 飛び込みができるように、市民プー
ルを改築してほしい。

皆さんの意見を聞きながら、計画的に整備してまいります。

58 ソーラーパネルを設置してほしい。
現在、小学校４校にソーラーパネルを設置しています。これか
ら一般の住宅にも設置が進み、温暖化防止対策につながるよう
取り組んでまいります。

59
高松にあるマックスバリュ駐車場の
アスファルトがはがれているので、
直してほしい。

機会をとらえて会社に伝えます。

60
高齢者や子どもが安全に来られる足
湯等を造ってほしい。三泉橋の近く
に温泉があるといい。

足湯や温泉については、皆さんの意見を聞きながら検討してま
いります。

61 狭い歩道を広くするなど整備をして
ほしい。

62 歩道のない道に歩道を付けてほし
い。

63 歩道等のへこんでいる所を修理して
ほしい。

64 皿沼の産業通りに歩道を整備してほ
しい。

産業通りは県が管理する道路になっておりますので、歩道の修
繕について県にお願いをいたしました。

65
掃除をしやすくするため、学校の掃
除機を軽く吸い込みが良いものにし
てほしい。

状況を確認して、対応を検討いたします。

66 校庭を雨の日でも遊べるようにし、
遊具を増やしてほしい。

皆さんの意見をお聞きしながら、検討してまいります。

67 学校の水を品質よく、おいしくして
ほしい。

学校の水道水が安全な飲料水であることを確認するため年２
回、水質検査を行って管理しています。また、水道水をおいし
くするために、どのような対応ができるのか検討していきま
す。

68 学校に遊具を増やしてほしい。
遊具については安全で楽しく遊べるように、皆さんから意見を聞きな
がら検討してまいります。

69 学校のトイレを新しくして、数を増
やしてほしい。

トイレについては建物の構造上、数を増やすのは難しいですが、洋
式トイレへの改修を計画的に進め、快適に利用できるよう取り組んで
います。

70
米を作る後継ぎがいない高齢者が集
まって、農業の会社を作ってほし
い。

高齢化による農業者の減少は、深刻な問題となっています。市
では、新規就農者の確保や担い手農業者の育成、法人化の推進
など、さまざまな支援を行なっているところです。引き続き、
地域農業の維持と生産性向上のために、法人化に向けた取り組
みを支援してまいります。

71
高齢者が気軽に買い物ができるよう
に、自動の車椅子等がレンタルでき
る所を作ってほしい。

電動車椅子は、市内の福祉用具取扱販売所でレンタルしていま
す。電動車椅子は便利ですが、なるべく自分でできることは自
分で行うなど、体が衰えることなく生活を送っていただくこと
も大切だと思います。

72 小学校で、ごみ拾いのボランティア
をしてほしい。

各小学校で「ボランティアポイントカード」を活用した「さが
えっこボランティアチャレンジ」に取り組んでいただいており
ます。ごみ拾いのボランティアなど、みんなで助け合い支え合
うまちづくりにつながっていくよう支援してまいります。

町会からの要望をお聞きしながら、歩道や道路整備に取り組ん
でいます。
引き続き、皆さんの意見をうかがいながら、安全に安心して通
れるよう整備してまいります。



73 サクランボのスイーツを作ってほし
い。

74 寒河江の特産物を使った商品を作っ
てほしい。

75
市ホームページに、特産物を使った
料理やお菓子のレシピを載せてほし
い。

インターネットは多くの人が見るので、レシピを載せれば寒河
江の良いＰＲになると思います。どういう料理やお菓子が寒河
江らしさを出せるか、皆さんからのアイデアをお待ちしており
ます。

76
お年寄りの人でも気軽に買い物がで
きるように、移動販売車を運行して
ほしい。

家にいても買い物ができる方法として、移動販売車や商品を注
文して配達してもらうなどの方法があります。お年寄りにとっ
て、どういうサービスが良いのか考えてみたいと思います。

77 老人ホームを増やしてほしい。
自宅でいつまでも過ごしたいと思う方や常に介護が必要で施設
に入所を希望している方など、いろんな方がいます。今年の４
月には、介護施設が市内に３カ所増える予定となっています。

78

安全設備の整った車を活用してほし
い。自動車や自転車事故のない、み
んなが安心して暮らせる町をつくっ
てほしい。交通ルールを守り、安心
して安全に暮らせるようにしてほし
い。

皆さんが安心して生活できるよう地域の方と協力しながら、事
故防止のための取り組みを進めてまいります。

79 防災訓練を行うとともに、防災設備
を整えてほしい。

各地域で防災訓練を実施していますので、皆さんもぜひ参加し
てください。防災設備は、計画的に整備してまいります。

80 きれいな町にして観光地を増やして
ほしい。

町をきれいにして多くの観光客をお迎えすることは、大変すば
らしいことです。寒河江には、素晴らしい所がたくさんありま
すのでＰＲしてまいります。

81
目の不自由な人のために、横断歩道
に点字ブロックや音が出る信号機を
設置してほしい。

障がいのある方もない方も安心して暮らせるよう、色々な取り
組みを進めてまいります。

82
寒河江まつりを残していってほし
い。誰でも参加できる寒河江まつり
にしてほしい。

寒河江まつりは、「みこしの祭典」「やぶさめ」「ふるさと芸
能まつり」など色々なイベントが行われ、多くの方から参加を
いただいております。歴史ある寒河江まつりがいつまでも続く
ように取り組んでまいりますので、皆さんのご協力をお願いし
ます。

83

ペレットストーブの導入や廃油を使
用した燃料を使用するなどして、地
球温暖化防止のための取り組みを進
めてほしい。

地球温暖化対策は、大変重要です。市ではペレットストーブや
太陽光発電導入を進めており、今後も市民の皆さんに、色んな
取り組みを働き掛けてまいります。また、廃油を使用したエネ
ルギーの導入については、専門家から意見をお聞きしながら検
討してまいります。

84 ボランティアを通して、市民の心を
きれいにしてほしい。

85 地域でのボランティア活動を増やし
てほしい。

86 観光客に寒河江の素晴らしい伝統が
伝わる活動をしてほしい。

イベントやインターネットを通して、多くの方に寒河江の魅力
を発信してまいります。

87
大人と子どもとの関係を大切にして
ほしい。世代間交流を通して、市民
の輪を広げてほしい。

色々な世代間が交流することは、大変重要なことです。交流の
きっかけとなるような取り組みを進めてまいりますので、皆さ
んの協力をお願いいたします。

88 いじめを減らし、みんなが安心して
仲良く過ごせる町にしてほしい。

市では、いじめ防止に関する条例を定めております。これから
も学校・家庭・地域と協力して、いじめをなくすよう取り組ん
でまいります。

昨年、市民の皆さんからアイデアを募集し、「チェリンパイ」
「チェリンマドレーヌ」を開発しました。今年も募集しますの
で、ぜひ応募してください。

市民の皆さんの協力で、各地域でクリーン作戦などのボラン
ティア活動が行われています。自主的な活動が進められるよう
に、支援してまいります。



89
学校に行けない人やワクチンが必要
な人のために、募金ができるイベン
トを開催してほしい。

市では社会福祉協議会などと協力して、災害時の義援金の受け
付けや赤い羽根共同募金などの各種募金活動を行っています。
引き続き、イベント等での募金箱の設置や呼び掛けなどを行
い、必要としている人の役に立つことができるよう啓発に努め
てまいります。

90 慈恩寺に資料の展示室や食事をする
所を造ってほしい。

皆さんの意見をお聞きしながら、計画的に整備してまいりま
す。

91
慈恩寺を巡ったりそば打ちができた
りする、バスツアーを計画してほし
い。

慈恩寺観光やそば打ち体験を含めたツアーを実施しています。
引き続き、寒河江の魅力を体験できるツアーを計画してまいり
ます。

92 慈恩寺やチェリーランドのような観
光地の近くに、駅を造ってほしい。

新たに駅を造ることは難しいので、バスなどを利用して観光地
に行けるよう取り組んでまいります。

93
チェリーランドのような人の集まる
所に、そば打ちやさくらんぼのもぎ
取り体験ができるコーナーを作って
ほしい。

提案いただいた内容について、検討してまいります。

94 あいさつするごとに、ポイントがた
まるような取り組みをしてほしい。

提案いただいた内容も参考にしながら、市民みんながあいさつ
する取り組みを進めてまいります。

95 いじめをなくしてほしい。
市では、いじめ防止に関する条例を定めています。これからも
学校・家庭・地域と協力し、いじめをなくすよう取り組んでま
いります。

96
ＪＲ左沢線の利用者を増やしてほし
い。ＪＲ左沢線のマスコットキャラ
クターを作ってほしい。

現在、ＪＲ左沢線沿線の市町で協議会を設置し、利用促進のた
めの取り組みを行っています。キャラクターなどを作ってＪＲ
左沢線が多くの方に親しまれるような取り組みについては、今
後、検討してまいります。

97 環境に優しい地熱発電を普及してほ
しい。

地熱発電の普及については、専門家の意見をお聞きしながら検
討してまいります。

98 保育所や幼稚園を増設し、遊具など
も整備してほしい。

保育所や幼稚園の整備については、入所希望者数を考慮し計画
的に整備してまいります。また、遊具などについても点検等を
実施しながら整備してまいります。

99 休日保育を増やしてほしい。
現在、休日保育を２施設で実施しておりますが、今後、利用希
望者が増えた場合は、増設を検討してまいります。

100 交通事故が多い場所に、ポスターや
看板を設置してほしい。

101 交通事故防止対策に力を入れた都市
づくりをしてほしい。

102
駅に向かうバスを運行するなどし、
気持ちよく通勤や通学ができるよう
にしてほしい。

通勤や通学のための移動手段確保は、大変重要な課題です。皆
さんの意見をお聞きし、どのような方法が良いのか検討してま
いります。

103 市主催のスポーツ大会を開催してほ
しい。

現在、市では、小学生以上の方を対象に19競技、25の大会運営
を各競技団体と協力して行っています。新たに希望する大会が
あれば、先生にお知らせください。

104 地域防災を強化し、避難所や災害用
備品を充実してほしい。

地域防災力強化のため、自主防災組織を各地域で整備していた
だいております。市内202町会の内、158町会で組織の整備が完
了しています。まだ整備されていない地区に対しては、毎年説
明会を行い組織の整備をお願いしております。災害用備蓄品
は、市内17箇所に設置してある防災倉庫の中に発電機、投光
器、簡易担架等を配置しており引き続き整備してまいります。

市内での交通事故は、平成17年の約400件をピークに減少して
います。特に危険な箇所には、地区の交通安全協会の方から幟
旗の設置をしていただき、注意喚起を行っています。また、中
学生を対象に交通安全ポスターコンクールが行われますので、
ぜひ応募してください。
引き続き、事故防止のための取り組みを進めてまいりますの
で、ご協力をお願いいたします。



105 公園等へ災害時に使える物を設置し
てほしい。

公園等への災害用備蓄品については、一部の公園に設置してお
ります。今後、公園を管理する方と協議し、設置に向けた取り
組みを進めてまいります。

106 災害に強い安全な街づくりをしてほ
しい。

現在、市では新しい防災マップを作成中で完成次第、全世帯に
配布いたします。皆さんが安心して暮らすことができる、災害
に強い街づくりを進めてまいります。

107 通学路などにＬＥＤの街灯を増設し
てほしい。

108 防犯灯を増設し、防犯につなげてほ
しい。

109 防犯対策に力を入れてほしい。

市では、明るいやまがた夏の安全県民運動期間中、中学校を訪
問し防犯に関する啓発活動を行っています。また、市施設に防
犯カメラの設置を進めております。各地区においては防犯協会
が、青色防犯パトロール車による巡回等さまざまな取り組みを
行っています。引き続き、警察や関係機関と連携を図りなが
ら、防犯対策に取り組んでまいります。

110 ごみを減らし、地球温暖化を防止し
てほしい。

地球温暖化対策は、大変重要です。市では環境基本計画に基づ
いて、ごみ発生の抑制・減量化に向けた取り組みを進めていま
す。皆さんも、ごみを減らす取り組みに協力してください。

111 無料の市営バスを運行し、いろんな
市町村に行けるようにしてほしい。

市がバスを運行するには、法律などで色々な条件が定められて
います。皆さんが望むようなバスの運行については、どのよう
な方法が良いのか検討してまいります。

112 市内循環バスを白岩地区まで拡大し
てほしい。

現在、白岩地区を山交バスが運行していますが、4月からは西
川町と協力してバスの運行時間や料金の見直しを行い、皆さん
がより利用しやすいものになるよう検討しております。

113 公共施設を耐震化してほしい。
公共施設の耐震化については、施設ごとに耐震診断を行い補強
工事の必要な施設について、平成26年度に耐震工事を完了して
おります。

114

色々なイベントを開催してほしい。
(ハロウィーン、七夕、人力車での市
内巡回、花見、四季を通じたイベン
トの充実、鍋祭り、西村山地域合同
イベント、カウントダウンイベン
ト、寒河江の特産物を使用したス
イーツイベント)

「さくらんぼ祭り」｢やまがた雪フェスティバル」など、四季
を通した色々なイベントを開催しております。皆さんから提案
のあった内容について検討し、寒河江ならではのイベントを開
催して多くの人が訪れるよう取り組んでまいりますので、ご協
力をお願いします。

115 まちづくりプランとして、寒河江ツ
アーのマップを作ってほしい。

現在「さがえナビガイド」など、地図入りの観光ガイドブック
を作成しております。具体的なアイデアがあれば、ぜひ提案し
てください。

116 人を呼び込むスタンプラリーを実施
してほしい。

提案のありましたスタンプラリーは、多くの観光客が訪れ、ま
た、市の情報発信にもつながると思います。実施については、
検討してまいります。

117 トイレの洋式化を推進してほしい。 トイレの洋式化については、計画的に進めてまいります。

118 市立病院に小児科を設置してほし
い。

小児科医は、全国的に不足しております。小児科の設置は難し
いところもありますが、皆さんが安心して生活できるよう医療
体制の充実に取り組んでまいります。

119 元気な高齢者を増やしてほしい。

市では、高齢者の方々がいつまでも元気な生活を送ることがで
きるよう運動や体操を勧めています。今後、子どもと高齢者が
交流するイベントなどを検討してまいりますので、皆さんもい
いアイデアがあれば提案してください。

街灯は町会長さんから要望をお聞きし設置しており、市内全域
でＬＥＤ化を進めています。皆さんが下校時などで暗く危険と
感じる場所があれば、家族や先生にお知らせください。



120 医療費を高校生まで無料にしてほし
い。

現在、中学３年生までの医療費を完全無料化しています。今
後、高校３年生まで拡大していく予定です。

121 がん撲滅対策に力を入れてほしい。
現在、がん検診については、成人病検査センターや医療機関と
協力し、集団検診や個別検診を行っています。引き続き、検診
受診率を高めるための取り組みを進めてまいります。

122

再就職希望の女性や高齢者を対象と
した、企業とのマッチング支援をし
てほしい。
若い人向けの雇用を増やしてほし
い。

市では、再就職を希望する方に対しハローワークと協力して就
職面談会などを開催しています。また、若い人(高校3年生対
象)には、就職が決まった人を対象に、実践的なセミナーを
行っています。引き続き、支援を行ってまいります。

123 保育料を安くしてほしい。

124 保育料無料は、第２子以降からとし
てほしい。

125
市民が笑顔になれるよう、みんなが
集まり楽しくなるような場を作って
ほしい。(イオンモールの誘致など)

市では、市民の笑顔あふれるまちづくりに取り組んでいます。
どのような施設が良いのか皆さんの意見を聞きながら、整備し
てまいります。
なお、ショッピングモールなどの商業施設は、民間企業の取り
組みとなりますので、そういう施設が来たくなるような活気あ
るまちづくりを目指してまいります。

126
最上川ふるさと総合公園の近くに、
若い人が楽しめる場や食事ができる
所をつくってほしい。

最上川ふるさと総合公園については、皆さんが楽しく遊んだ
り、くつろげたりできる施設となるよう計画的に整備してまい
ります。

127 公園の遊具を充実してほしい。
この度、地域の公園に設置してある遊具の安全点検を実施いた
しました。今後、地域の皆さんの要望などをお聞きし、遊具の
更新や古くなった遊具の撤去などを行っていきます。

128 公園等に時計を設置してほしい。
時計などの設置については、設置方法や管理などについて地域
の皆さんと話し合いが必要です。今後、どのような方法で皆さ
んの要望に沿えるか検討してまいります。

129 公園の雑草を処理してほしい。
公園の除草作業については、各町会の協力をいただいております。
引き続き、協力をお願いします。

130 日本語教室を開催してほしい。

現在、市では、市国際交流協会や寒河江西村山日中友好協会な
どと協力し、日本語教室を開催しています。
引き続き、外国人の方も住みやすいまちとなるよう支援してま
いります。

131 寒河江のおいしいものを食べ巡るバ
スツアーを企画してほしい。

132 寒河江市と山形市を巡るバスツアー
を企画してほしい。

133 さくらんぼを中心としたツアーを企
画し、他県にＰＲしてほしい。

134 寒河江の魅力が伝わるツアーを企画
してほしい。

135
傷がついて出荷できないさくらんぼ
を使った、クッキングイベントを開
催してほしい。

さくらんぼの収穫においては、実割れや双子など出荷に適さな
い物が発生します。提案のありましたクッキングイベントは大
変面白いアイデアで、さくらんぼの消費拡大にもつながると思
います。今後、生産者等と一緒になって検討してまいります。

現在、保育所又は認定こども園に２人以上同時に入所している
場合は、入所している子どものうち２番目に年長の子どもを半
額、３番目以降の子どもを無料としています。
第２子以降の無料化については、今後、広く検討してまいりま
す。

現在、さくらんぼのシーズンを中心に、各旅行会社において各
種ツアーが企画されています。提案いただいた内容について
は、関係機関と検討し、より寒河江の魅力を体験してもらえる
ようなツアーを企画してまいります。



136 空き店舗を有効活用し、にぎわいを
中心市街地に生み出してほしい。

現在、市では、新たに中心市街地で商業を始める方を支援する
「空き店舗対策支援事業」を行っています。この事業は、店舗
の改修費や家賃の補助を行うもので、平成２８年度は１５件の
補助を行っています。引き続き、中心市街地が活気あるものと
なるよう支援してまいります。

137 小学生の英語教育を強化してほし
い。

市では、昨年８月からＡＬＴの先生を１人増やして３人体制に
し、これまでより学校に行って指導する回数を増やしていま
す。今後、小学校中学年から外国語活動の授業を行い英語に慣
れ親しむ活動を、さらに充実させてまいります。

138
子育てに関する情報提供や遊び場整
備等で移住を促し、市の人口を増や
してほしい。

人口減少に歯止めをかけるため移住定住を促進することは、重
要な課題です。市では、少子化対策や移住定住の支援を行って
いますが、これまで以上に子育てに関する情報提供や遊び場の
整備を行い、多くの人が住んでみたいと思うような街づくりを
進めてまいります。

139 道路整備(舗装など)を行い、安全に
通れるようにしてほしい。

市では、町会などから寄せらた道路整備の要望について、交通
量や危険性等を考慮し優先順位を決め整備に取り組んでいま
す。危険な場所がありましたら、家族や先生にお知らせくださ
い。

140
さくらんぼなどの寒河江の農産物を
ＰＲし、農業をより盛んにしてほし
い。

市の主要農産物である、さくらんぼやお米などについては、Ｊ
Ａや生産者の皆さんと協力しＰＲを行っております。特に、さ
くらんぼについては東京・大阪など、主要な市場でのＰＲや県
外でさくらんぼの種吹きとばし大会を開催しています。引き続
き広く情報発信を行い、農業に従事する方が増えるよう支援し
てまいります。

141 動物が殺処分されないよう保護施設
を建設してほしい。

何らかの理由で犬や猫を飼うことができなくなった場合は、山
形県が設置している山形動物指導センターで引き取り保護し、
飼い主への返還や他の人に譲ることで処分の減少を図っていま
す。市では引き続き、県と協力して動物愛護に関する広報・啓
発を行ってまいります。

142
市内の観光地を増やしたり慈恩寺な
どの名所をＰＲしたりして、観光客
を呼び込んでほしい。

143 外国人観光客を増やしてほしい。

144 ストリートバスケットボールができ
るコートを設置してほしい。

ご要望のコートは、中央工業団地第１号公園に設置していま
す。利用状況や皆さんの意見をお聞きしながら今後の公園整
備・施設整備の際に、設置の検討をしてまいります。

145
ユニバーサルデザイン(音声信号機・
点字ブロック設置など)を増やしてほ
しい。

障がいのある方もない方も安心して暮らせるよう、色々な取り
組みを進めてまいります。

146 スポーツ施設を造ってほしい。

市内には、体育館や野球場、屋内多目的運動場「チェリーナさ
がえ｣、寒河江スケートパーク、グリバーさがえなどの施設が
あります。中でも「グリバーさがえ」は多目的水面広場を有
し、カヌー等の競技や練習、水上バイクを利用した色んな体験
ができますので、ぜひ利用してください。引き続き、皆さんの
ご意見をお聞きしながらスポーツ施設を整備してまいります。

147
第６次寒河江市振興計画にある「子
どもがすくすく育つまち」を徹底し
てほしい。

市では、振興計画に基づき色んな事業を展開しています。特
に、子どもがすくすく育つための環境整備や教育環境が充実す
るよう重点的に取り組んでおります。皆さんから良い提案など
がありましたら、いつでもお知らせください。

市では、寒河江の豊かな自然や名所について情報発信を行い、
多くの方に訪れてもらうための取り組みを行っています。市内
には、あまり知られていない名所もあると思いますので地域の
方から情報をお聞きし、新たな観光地を発掘してまいります。
外国人観光客向けの取り組みとしては、海外テレビ番組の活用
や現地観光ＰＲイベントへの参加等をしております。引き続
き、外国人観光客が訪れるよう取り組みを進めてまいります。



148 若い人向けの住宅地を造ってほし
い。

149 アパートや団地を建ててほしい。

150
山形市で行われている「街コン」を
寒河江でもしてほしい。(チェリコン
の開催)

市では、婚活支援を実施している団体への支援を行っていま
す。ご提案のあった「チェリコン（寒河江版街コン)」は、独
身男女の出会いの場となるだけでなく、市内飲食店の活性化に
もつながります。市としては民間の力を活用し、結婚支援活動
団体補助事業を通じて婚活支援に取り組んでまいります。

151 プレミア感のある商品(期間限定・数
量限定など)を開発してほしい。

市では昨年10月に「ふるさと名物応援宣言」を行い、｢さくら
んぼ」と「つや姫」を活用した新たな商品開発や「ニット」の
新技術開発等を支援しております。ご提案のあったプレミア感
のある商品はとても重要な事ですので、事業者の方と相談し開
発してまいります。

152 子どもが生まれたときの給付金（出
産育児一時金）を増やしてほしい。

出産育児一時金は、法律で給付額が決められておりますので、
国や県に対し増額の要望をしております。市では、来年度から
子どもが生まれた世帯に、子育て支援のメッセージとギフトを
贈る事業を検討しております。引き続き、子育て支援のための
取り組みを進めてまいります。

153
企業誘致の推進や中心市街地の活性
化により、移住定住を促進してほし
い。

企業を誘致し雇用の場を確保する事は、大変重要なことです。
本市は、山形自動車道のインターチェンジが２カ所あるほか災
害が少ないなど、企業を誘致する上で有利な条件が整っていま
す。市では引き続き、皆さんが働いてみたいと思うような魅力
ある企業の誘致に取り組んでまいります。また、中心市街地活
性化のため色んなイベントを開催し、空き店舗などを減少する
取り組みも進めています。多くの方から住んでもらえるような
街づくりに取り組んでまいりますので、良いアイデアがありま
したらお知らせください。

154 さくらんぼに見立てた宿泊施設を建
てて、観光客を増やしてほしい。

ご提案のような施設はインパクトがあり、訪れる人に大変喜ば
れると思います。宿泊施設の建設は、民間事業者の取り組みに
なりますので、機会を捉えて話をしてみます。

155 観光客を増やすために温泉街を作っ
てほしい。

魅力ある温泉街の形成は、大変重要な事です。現在の温泉街整
備等で、多くの方に訪れていただけるよう取り組んでまいりま
す。

156
年間を通してさくらんぼ狩りができ
る施設を造り、観光客を増やしてほ
しい。

寒河江のさくらんぼ生産は加温栽培、無加温栽培、雨よけハウ
ス栽培、露地栽培の４形態があり、収獲時期は、４月上旬から
７月上旬となっています。ご提案の年間を通した栽培などは、
今後研究してまいります。現在、市では、さくらんぼの消費拡
大を図るため、さくらんぼの木オーナー制を実施しています。
この制度は、観光客を呼び込むため事前にオーナーを募集し、
オーナーから園地で収穫作業などを体験してもらうほか、生産
者の方との交流も図ってもらうものです。引き続き、色んな工
夫を行いながら観光客増加のための取り組みを進めてまいりま
す。

157 道の駅チェリーランドを改装し、観
光名所にしてほしい。

道の駅となっているチェリーランドは、完成から25年が経過し
ております。市では、皆さんの意見をお聞きしながら来年度
チェリーランド整備計画を策定し、計画に基づき整備すること
としております。

158
観光客を呼び込みやすくするため、
suica(電子マネー)の導入を進めてほ
しい。

現在、色々な電子マネーが普及しています。電子マネーを活用
し観光客を増やには、どのような方法が良いのか事業者の方と
検討してまいります。

市では、若い人の移住・定住を促進するため民間事業者の住宅
団地造成を支援しております。また、住宅建築に対しても支援
を行っています。引き続き、若い人に多く住んでもらえるよう
な取り組みを進めてまいります。
市営住宅については、整備計画に基づき計画的に進めてまいり
ます。



159 新しいゆるキャラを作り、寒河江を
ＰＲしてほしい。

現在、チェリンによる情報発信を展開しています。ご提案の内
容については皆さんの意見をお聞きし、どのようなキャラク
ターがふさわしいのか、今後広く検討してまいります。

160 フローラ・ＳＡＧＡＥをリフォーム
してほしい。

平成29年度に、フローラ・ＳＡＧＡＥの利活用促進計画の見直
しを行います。今後、計画に基づいて整備などを行い、魅力あ
る施設となるよう進めてまいります。

161
農業従事者の高齢化が進んでいるの
で、若い人が農業に参加できるよう
な活動をしてほしい。

市では、農業に従事者する新たな方へ支援を行っております。
若い従事者を増やす事は重要な事ですので、引き続き色んな取
り組みを進めてまいります。

162 土曜日、日曜日、夜間も診察する病
院を増やしてほしい。

現在、日曜日や祝日は、市内の医療機関から協力をいただきな
がら休日当番医制を実施しています。
夜間は、市立病院において急病の方の診察を行っております
が、病状により市立病院で対応できない場合、他市町の病院で
診察を受けていただくことになります。引き続き、皆さんが安
心して生活できるよう医療体制の充実を図ってまいります。

163 商業施設を建設し、市中心部以外の
地域を活性化してほしい。

市では、デマンドタクシーや市内循環バスを運行し、高齢者の
方が買い物等へ出掛ける際の移動手段を確保しています。ご提
案の商業施設建設は民間事業者の取り組みになりますので、そ
ういう施設が来たくなるようなまちづくりを目指してまいりま
す。

164 図書館や遊び場などの公共施設を増
やしてほしい。

公共施設については、皆さんの意見をお聞きしながらどのよう
な施設が良いのか検討してまいります。

165 交通の利便性を図り、住みよい町づ
くりをしてほしい。

生活する上で移動手段の確保は、大変重要な事です。今後、バ
スやタクシー事業者の方々からお話をお聞きし、どのような方
法で交通の利便性向上が図れるか検討してまいります。

166 除雪をしっかりやってほしい。
除雪は、各町会の協力をいただきながら行っております。皆さ
んが安心して登下校できるよう、きめ細やかな除雪を行ってま
いります。

167 雪を溶かす温水散布をもっとしてほ
しい。

温水の活用は、雪を処理する有効な方法です。導入に当たって
は、温水の確保や維持管理など解決しなければならない課題が
ありますので、専門家の意見などをお聞きしながら検討してま
いります。

168 高等学校の入学費や授業料を免除し
てほしい。

高等学校の入学費や授業料については、就学支援金制度により
免除となる場合がありますので、先生に相談してください。

169 カーブミラーを設置してほしい。
カーブミラーは、地区の安全協会と協力して設置しています。
設置してほしい箇所がありましたら、家族や先生にお知らせく
ださい。


